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ATA 00^022

Aos nove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, às onze horas e quarenta e cinco

minutos, reuniu-se ordinariamente/ por videoconferênda/ o Conselho da Facuidade de Medicina, sob a

presidência do Prof. Dr. Cláudio Moss da Silva/ Diretor da Faculdade de Medicina/ contando com a

participação dos seguintes conselheiros: Hsu Yuan Ting (Více-Diretor da Faculdade de Medicina)/

Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti (Coordenadora do Curso de Medicina)/ Daniela Fernandes Ramos

Soares (Coordenadora Docente da Área interdisciplínar de Ciências Biomédicas), Daniel Wenceslau

Votto Olmedo (Coordenador Docente da Área de Clínica Médica - Suplente), Ari Gonçalves Lima

(Coordenador Docente da Área Ginecologia e Obstetrícia) Simone de Menezes Karam (Coordenadora

Docente da Área de Pediatria)/ Alessandra Menezes de Oliveira - (Coordenador Docente da Área de

Cirurgia)/ Maurício Moraes (Coordenador Docente da Área de Atenção Primária à Saúde - Suplente)/

Samuel de Carvalho Dumith (Coordenador Docente da Área de PopuSaçao & Saúde}/ Flávio IVIanoei

Rodrigues da SiEva Júnior {Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde)/

Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador do Programa de Pós-Graduaçao em Saúde Pública), Eduardo

Soares Machado (Representante Discente da Graduação), Dienefer Venske Bierhals (Representante

Discente da Pós-Graduaçao) e Nicolle Barnes da Silveira (Administradora da FAMED). Ausência por

motivo de férias Gabriel Baracy Klafke. O Senhor Presidente agradece a participação de todos os

Conseiheiros e informa que o Professor Sandro Schreiber de Oliveira (Coordenador Docente da Área de

Atenção Primária à Saúde)/ encontra-se em férias entretanto/ solicitou para participar da reunião/ para

contribuir com algumas informações/ o Prof. Cláudio saiíenta que o Prof. Sandra não teria direito a

voto. A solicitação foi autorizada e na sequência o Senhor Diretor colocou em discussão os assuntos da

pauta/ conforme segue: Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação da Ata 03/Ï022 da reunião ordinária

realizada em 1^0]/2022. Tendo em vista que Ata fora disponibiiizada antecipadamente aos

conselheiros, o Senhor Presidente perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito

da mesma. Não havendo manifestações a Ata 03/2022, foi colocada em votação sendo aprovada por

unanimidade. Segundo Assunto da Pauta: Aprovação da Ata 0^2022 da reunião extraordinária

realizada em 1^01/2022. Tendo em vista que Ata fora disponibiiizada antecipadamente aos

conselheiros, o Senhor Presidente perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito

da mesma. Não havendo manifestações a Ata 0^/2022, foi colocada em votação sendo aprovada por

unanimidade. Terceiro Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino - 2019"" Titulo: Pediatria na

Prática. Objetiyo_Geral: Promover vivências e experiências na área pediátrica. Coordenadora do

Proieto: TAE Ariinda Ctuesada Beck. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise/ a Comissão

considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura/ o senhor Presidente colocou o assunto em

discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Ensino foi colocado

em votação, sendo aprovado por unanimidade. Quarto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de

Ensino - 2024 - Titulo: Monitoria voluntária em Patologia _trabaihando com tutores. Obietivo Geral:

Facilitar o aprendizado dos discentes na disciplina de Patologia. Coordenadora do Proieto: Professora

Aiexandra Medeiros Souza de Freitas. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise/ a Comissão

considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura/ o senhor Presidente coiocou o assunto em

discussão. Não havendo manifestações a esse respeito/ o parecer da Comissão de Ensino foi colocado
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em votação/ sendo aprovado por unanimidade. Quinto Assunto da Pauta: Aprovação do Relatório do

Projeto de Ensino- 1901-Titulo: Monitoria de Psiquiatria. Obietivo Geral: Permitir que alunos que se

interessam pela área de Psiquiatria/ tenham uma oportunidade de aprofundar seus conhecimentos.

Coordenadpr_dp_^roíeto: Professor Uno Marcos Zanatta. Parecer da Comissão de Ensino: O projeto

não teve problemas na sua realização e atingiu os objetívos propostos. Após a análise do relatório/

considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos pelo

projeto inicial. Recomenda a aprovação do relatório. Após a leitura/ o senhor Presidente colocou o

assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito/ o parecer da Comissão de Ensino

foi colocado em votação/ sendo aprovado por unanimidade. Sexto Assunto da Pauta: Aprovação do

Relatório do Projeto de Ensino -1937 - Título: Monitoria de Semioiogia. Obietivo Gerai: O monitor irá

auxiliar o aluno no processo de aquisição de conhecimentos e as habilidades para a elaboração da

história clínica e exame físico. Coordenadora do Projeto: Professora isabel Cristina de Oliveira Netto.

Parecer da Comissão de Ensino: O projeto foi executado de maneira adequada, mas precisaria de mais

tempo para atingir 100% dos objetívos específicos, conforme informado pelo coordenador. A Comissão

recomenda a aprovação do relatório. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em

discussão. Não havendo manifestações a esse respeito/ o parecer da Comissão de Ensino foi colocado

em votação/ sendo aprovado por unanimidade. Sétimo Assunto da Pauta: Aprovação do Relatório do

Projeto de Extensão - 1554 - Título: Extensão Universitária em Pediatria: Projeto Vivências em

Pediatria. Objetivo Geral: Promover vivências em pediatria nos aspectos práticos e teóricos, por meio

da observação de aspectos da consulta ciïnica e da discussão científica orientada. Coordenadora do

Projeto: Professora Simone de Menezes Karam. Parecer da Comissão de Extensão: Após a análise do

relatório,, considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos

propostos pelo projeto iniciai. Recomenda pela aprovação do relatório. Após a ieitura, o senhor

Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da

Comissão de Extensão foi coiocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Oitavo Assunto da

Pauta: Aprovação do Relatório do Projeto de Extensão - 1682-Títuio: l Conferência Multiprofissional:

Saúde Mental dos estudantes de Medicina. Objetivo Geral: Promover a compreensão, por parte de

alunos de Medicina/ sobre a importância da saúde mental de qualidade durante a graduação/

ressaltando a necessidade de vivências extracurriculares e de compartilhamento de experiências e

sentimentos para promoção do apoio mútuo nesse período. Coordenador do Projeto: Professor Uno

Marcos Zanatta. Parecer da Comissão de Extensão: Após a análise do relatório, considerou que o

projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos pelo projeto inicial.

Recomenda pela aprovação do reiatório. Não havendo manifestações a esse respeito/ o parecer da

Comissão de Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Nono Assunto da

Pauta: Aprovação do Relatório do Projeto de Extensão - 1691 - Título: Compiicaçoes

Neuropsiquiátricas Pós-Covid. Obietivo Geral: O objetivo do evento foi popularizar e disseminar

informações académicas e produções científicas sobre o COVID-19 e a neuropsiquiatria. Coordenador

do Projeto: Professor Uno ÍVlarcos Zanatta. Parecer da Comissão de Extensão: Após a anáiise do

relatório/ considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos

propostos peio projeto inicial. Recomenda pela aprovação do relatório. Não havendo manifestações a

esse respeito/ o parecer da Comissão de Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por

unanimidade. Décimo Assunto da Pauta: Aprovação de abertura do Edital 03^022, Edital

Complementar à chamada do Edital 0^2021 - vagas remanescentes do Programa de Residência Médica

em Medicina de Família e Comunidade. Categoria: RI/ Número de Vagas Ofertadas: 15. Período de
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Inscrição: 10 a 14 de fevereiro de 2022. O Senhor Diretor colocou o assunto em discussão/ não

havendo manifestações abertura do Edita! 03/Z022/ Complementar à chamada do Edital 0^2021, foi

aprovado por unanimidade. Décimo Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação da prorrogação da

Liberação parda! da Adm. Nicolle Barnes da Silveira/ para cursar Mestrado Profissional em

Administração Pública em Rede Nacional - PROF1AP, a ser realizado na FURG. No período de 13/04/'2022

a 10/04/2023. Orientador Prof. Samuel Vinidus Bonato. O Prof. Cláudio fala que a Direçao da Faculdade

de Medicina/ apoia a capacitaçao e formação complementar de seus servidores, mesmo neste

momento, período de bastante exigência de trabalho e cumprimento de atsvidades. Entende que

temos que fazer um esforço e destaca que a Direção tem contando com a ajuda e apoio da Servidora

Nicoiie, neste processo. Após, colocou o assunto em discussão/ não havendo manifestações a

prorrogação do afastamento parcial da Adm. Nicolle Barnes da Silveira foi aprovada por unanimidade.

Décimo Segundo Assunto da Pauta: Aprovação do Calendário de reuniões conselho FAMED para o

ano de 2022; O Senhor Diretor propõe a manutenção das reuniões ordinárias na segunda quarta-feira

de cada mês às 10h30 e as extraordinárias, sempre que houver necessidade. O assunto foi colocado

em discussão e aprovado por unanimidade. Décimo terceiro Assunto da Pauta: Apresentação e

discussão da minuta da Resolução Conselho de Ensino, Pesquisa/ Extensão e Administração. A qual

dispõe sobre as Dlretrizes Académicas Gerais para o ensino de graduação no retomo das atividades

presenciais/ Fase 3 do Plano de Contingência da FURG. O Prof. Cláudio ressalta que a pandemia da

COVID nos trouxe uma série de restrições e que o impacto da pandemia/ de certa forma/ está sendo

melhor administrada. A Universidade fez um planejamento para a retomada das atividades. Está

previsto o início do próximo semestre letivo com retomo das atividades presenciais na sua totalidade/

respeitando aigumas características de ambientes/ especialmente aqueles ambientes que tem

restrições muito grandes de área e ventilação. A princípio vai depender da evolução das condições

epidemioiógicas e sanitárias está prevista a retomada das atividades presenciais/ fase 3 do Plano de

Contingência da Universidade, para o início do próximo semestre. Foi realizada pelo COEPEA essa

proposta de Resolução/ que foi passada para todas as Unidades Academias, especialmente voltada as

Coordenações de Cursos e aos professores responsáveis e coordenadores de disciplinas/ referente a

orientações sobre alguns procedimentos especificamente administrativos. A Professora Fabiane fala

que faz parte da Comissão Académica que construiu está minuta foi muito discutida, foi todo o mês de

janeiro com várias reuniões por semana. Considera importante levar para discussão junto ao NDE/ mas

não haverá tempo hábil. Esta semana temos o PSVO e na próxima semana já será apresentado no

CONGRAD, já para aprovação da minuta e após para aprovação no dia 1^02 em reunião do COEPEA.

Seria o momento para trazer contribuições nas unidades. Está tentando discutir no grupo do NDE e

todos os professores e alunos estão convidados a analisar e discutir a proposta. O Professor Ciáudio

faia que acha importante que mesmo eventua!mente que não seja reaiizada uma reunião formal/ que

todos leiam está proposta de resolução/ que façam suas indicações/ tanto a Professora Fabiane quando

participar da Reunião da Comissão Académica que for deiiberar está Resolução teremos a possibilidade

de fazer os quesíionamentos e apontamentos que considerarmos re!evantes com relação à esta

minuta. O Professor Cláudio solicita a todos os coordenadores de área repassem esta minuta aos

professores de suas áreas e seus grupos/ para que possa ser realizada uma avaliação, e que assim

possamos apresentar contribuições ao texto proposto. Décimo Quarto Assunto da Pauta: Assuntos

Gerais, l) O Professor Cláudio fala da situação atual que a Facuidade de Medicina vem enfrentando no

que diz respeito ao quantitativo de professores. Como já foi discutido em reuniões anteriores/ nós

tivemos represamento num longo período de tempo na realização de concursos/ para reposição de
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vagas para docentes efetivos/ para as vagas de pedidos de exonerações e aposentadorias. No finai do

ano passado quando houve a liberação para reaiização dos concursos por parte da Universidade. Nós

fizemos um grande esforço e abrimos todos os concursos relativas às vagas que tínhamos disponíveis

naqueie momento. Os concursos aprovados no ano passado ainda estão em processo de

encerramento. Tivemos Concursos nas Áreas de Cirurgia, Anatomia, Cirurgia Geral/ Clínica Médica/

Pediatria e Patologia. Todas as vagas que foram aprovadas para concurso naquela ocasião elas foram

ocupadas com exceçao das vagas reiativas à Área de Clínica Médica/ naquele momento foi

disponibílízado quatro vagas para a Área de Clínica Médica/ no final de todas as etapas do processo

tivemos dois candidatos aprovados/ ficamos com duas vagas sem preencher/ referente a este concurso.

Depois destes concursos em andamento tivemos mais três vagas que surgiram na Área da Clínica

Médica/ duas referentes a aposentadorias dos Professores Ricardo Leonardis Loureiro e Ivaldir Sabino

Dalbosco e a exoneração da Professora Verôníca Figueiredo Barreto. E no finai do ano tivemos o

falecimento do Prof. Nelson Pontes RÍet Corrêa/ o que também nos permite abrir mais um edital de

concurso. O Professor Cláudio comenta que além dessa situação difícil temos ainda abertura de

processos de aposentadoria e comunicados ainda informais de novas aposentadorias. Somente na

Área de Clínica Médica/ temos mais cinco professores que Já manifestaram a sua intenção de

aposentadoria/ que seriam as Professoras Isabel/ Jussara, Margareth/ Hugo e Márcia. Isto significa um

vácuo multo grande na área de Clínica Médica e grande dificuidade de reposição destas vagas num

curto período de tempo com severo impacto nas disciplinas que estes professores ministram. As

disciplinas diretamente impactadas com a saídas destes professores são a Semiologia/ DIP, além das

disciplinas Clínica Médica l. Clínica Médica l!/ além dos estágios e residência médica. O Professor

Cláudio saiíenta que é um problema grave/ está conversando com o Professor Daniel Coordenador da

Área de Clínica Médica para encontrarmos aiternativas para um curto período de tempo na tentativa

de minimizar as perdas que se apresentam. O Prof. Cláudio lembra que estamos em ano eleitorai,

momento que temos restrições para contratação de servidores concursados. È importante que se

tenha em mente que num período de seis meses não haverá contratação de profissionais. O Prof.

Ciáudio fala que diferentemente de outras unidades da Universidade/ o Curso de Medicina tem escasso

número de profissionais interessados em exercer a docência. Como Diretor da FaMed/ sua

preocupação é em não perder estas vagas e ter professores efetivos trabalhando na unidade.

Considera a necessidade de fazer ajustes especialmente no curso Medicina, mas destaca a grande

dificuldade na elaboração de ajustes nas diretrizes curriculares nos cursos na área da saúde,

principalmente no Curso de EVSedicína em curto período de tempo. A Prof. Fabíane fala que não

conseguiremos repor estas vagas no mesmo níve!/ são três professores com Dedicação Exclusiva/ altera

a matriz da unidade/ quando recebemos a avaliação do MEC a carga horária e titulação dos docentes é

avaliada, saiienta que este problema é de todos os cursos de Medicina. O Professor Cláudio fala que a

preocupação neste momento é em ter candidatos aprovados para ocupar as vagas disponíveis

considerando as necessidades dos cursos da FAMED existentes e ainda o de Farmácia que também

necessita professores. 2) A Professora Daniela destaca que o Laboratório de Biologia Molecuiar da Área

InterdíscEplinar Ciências Biomédicas, entrou com a solicitação de transformação em Laboratório

Multiusuário da Universidade, para que possa participar de edital que está sendo aberto pela Prolnfra

e também estando cadastrado no MCTI para concorrer em outros editais. 3) A Professora Daniela

também solicita orientação. Já esteve dois Casos de funcionários do AICB, positivos para o COVÍD e

salienta que não temos Instruções como proceder nestes casos o que gerou confusão e divergência nas

informações. Solicita se possível um roteiro para que possa enviar a todos os servidores/ para

4



FACULDADE
DE MEDICINA

Campus da Saúde-Ares Académica Prof. Newion Azevedo
Rua Visconde de Paranaguá, 102 - sala 425 - Centro - Rio Grande/RS - CEP: 96203-900

Fone: (53) 3237.4625
medicins@sfurQ.br

conhecimento dos procedimentos a serem adotados nos casos positivos para o COV1D. O Prof. Cláudio

fala com relação aos períodos de afastamento está sendo motivo de discussão dentro da Universidade,

existe muito divergência entre informações falsas e antigas, divergências das recomendações Federais,

Estaduais e Municipais. A Comissão do Coronavfrus da Universidade está availando periodicamente o

tema e que inclusive é um dos motivos da reunião hoje. A orientação em vigor é a de seguir as

recomendações da PROGEP/ independente do que consta no atestado emitido pela unidade de saúde.

Destaca que também não é necessário apresentar atestado médico/ pode ser apenas o resultado do

exame. Estes devem ser encaminhados para a PROGEP/ que fará os encaminhamentos necessários.

Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Diretor agradeceu a participação de todos os presentes e às

onze horas e quarenta e quatro minutos encerrou a reunião ordinária do Conselho da FAMED. Esta ata/

após aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e por mim, que secretariei a Reunião.

Prof.TX Cláudio Moss da Silva
Diretor da Faculdade de Medicina

'^^\^f '^.^.t^, V V.+^t^,^-^"''

Laurecí da Costa

Secretária da Faculdade de Medicina


